



## Zeitzeugen

Parkklinik erhielt Konzession  
(Ahrensburger Zeitung vom 12. Juni 1991)

# Parkklinik erhielt Konzession

sto Großhansdorf — Zur offiziellen Eröffnung der orthopädischen Fachklinik Manhagen brachte Gesundheitsminister Günther Jansen die mit Auflagen versehene Konzessions-Urkunde mit.

»Wir wollen in Schleswig-Holstein bürgernahe Krankenhausversorgung«, sagte der Minister und kündigte an: »Ich werde mich nach einem halben Jahr mit dem Pflegepersonal der Parkklinik zusammensetzen, um zu erfahren, ob alle Ansprüche erfüllt werden.«

Diese Ansprüche resultieren aus einem privatwirtschaftlichen Krankenhauskonzept, das kürzere Liegezeiten und frühe Rehabilitation zur Kostensenkung und Entlastung des Pflegepersonals nutzen möchte.

Mit fünf Millionen Mark unterstützt das Land dieses »mutige Projekt

mit einem Hauch von Exotik« (Jansen). Hohe medizinische Qualität sieht auch AOK-Geschäftsführer Bluschke durch das »Aufbrechen des bisherigen Finanzgefüges« nicht gefährdet. Vorreiter einer nicht nach dem herkömmlichen Pflegesatz sondern einem Festpreis berechneten Krankenhausleistung ist die Augenklinik Kiel-Bellevue. Befürchtungen, die Privatklinik könnte sozial schwache Kranke ausgrenzen, entkräftet die »Gesellschaft für Systemberatung im Gesundheitswesen« als Träger. »Unsere 17 Patientenzimmer sind zu fast 90 Prozent mit Kassenpatienten belegt.« Für die Gemeinde Großhansdorf begrüßte Bürgermeister Uwe Eichelberg schließlich, daß »ein denkmalgeschütztes Haus im Sinne einer modernen Nutzung erhalten bleibt.«



Minister Günther Jansen (r.) überreicht Dr. Heinrich Rüschemann die Krankenhaus-Konzession.  
Foto: STOLDT